



## **Operación EUTM-Mali (European Training Mission)**

Desde principios de 2012, Mali se vio envuelta en una profunda crisis política, humanitaria y de seguridad derivada de la rebelión tuareg que tuvo lugar al norte del país, seguida por un golpe de estado militar y la entrada de terroristas yihadistas.

Ante la gravedad de la crisis, el país se convirtió en un centro de inestabilidad y de grave amenaza para la región del Sahel y Europa, por lo que el presidente interino maliense solicitó apoyo a la UE, incluyendo ayuda para la reestructuración y entrenamiento del Ejército maliense.

La UE puso en marcha la misión EUTM-Mali (European Union Training Mission-Mali), que fue lanzada el 18 de febrero de 2013, consistiendo en ayudar al Ejército maliense a mejorar sus capacidades militares, mediante el entrenamiento militar y el asesoramiento en las cadenas de mando y control, logística y gestión de recursos humanos, para que pudiera recuperar la integridad territorial del país.

El 1 de abril de 2013 se desplegaron fuerzas españolas para dicha operación, con un contingente inicial de 50 militares, el cual fue aumentando hasta los 500.

Para contribuir a la misión EUTM-Mali, las Fuerzas Aeromóviles del Ejército de Tierra (FAMET) desplegaron en Bamako la Unidad de Helicópteros MASPUHEL (MALi Spanish Unit HELicopter) el 22 de junio de 2021, tras haber completado un entrenamiento muy demandante durante seis meses.

Dicha Unidad, compuesta por tres helicópteros NH-90 y 62 militares, al mando del Comandante Miguel Ángel Rodríguez Macías, desplegó en el Campamento Senou ubicado en el aeropuerto de Bamako, con el cometido de llevar a cabo helitransportes del personal de la misión EUTM, así como proporcionar evacuaciones sanitarias aéreas.

Durante el tiempo que dicha unidad de helicópteros ha estado desplegada en Mali, ha aportado una capacidad aérea determinante a la misión EUTM, lo que ha permitido minimizar los riesgos que corren los equipos descentralizados de asesores e instructores durante sus desplazamientos terrestres, a la vez que se han disminuido los tiempos de proyección del personal en sus labores de asesoramiento en los centros de entrenamiento de las Fuerzas Armadas malienses. De ahí que a la unidad de helicópteros MASPUHEL se la haya identificado en el ámbito de la misión maliense como la «Unidad ITAT» (Intra Theatre Air Transport).

El 17 de septiembre de 2022, y como resultado de una constante degradación de la situación político-militar en el país maliense, el contingente MASPUHEL es replegado a España junto con otros elementos terrestres del contingente español.